

Herrn Oberbürgermeister
Sebastian Schrempp
Stadthaus 1
76287 Rheinstetten



21.05 2019

Antrag: Klimaschutz in Rheinstetten

Beschlussvorschlag

1. Die Gemeinde Rheinstetten ist sich ihrer Vorbildfunktion bewusst und verpflichtet sich, bei allen Entscheidungen die Einhaltung der Klimaschutzziele des Landes und des Bundes zu berücksichtigen.
2. Die Gemeinde verfasst einen jährlichen Klimaschutzbericht, in dem Ist-Stand und geplante Klimaschutz-Maßnahmen aufgeführt werden und stellt diesen Gemeinderat und Öffentlichkeit vor.
3. Um den Klimaschutz noch breiter in der Bevölkerung zu verankern, werden Klimaschutz-Anregungen aus der Bevölkerung abgefragt und Projekte in Schulen, Kindergärten und in der Bürgerschaft gefördert.
4. Die Verwaltung schafft Anreize und Fördermöglichkeiten, die den Ausbau von Photovoltaik, Solarthermie und CO₂-neutralen Heizanlagen in Rheinstetten unterstützen. Sie prüft Informations- und Beratungsangebote sowie Vernetzungsaktivitäten und legt diese dem Gemeinderat zum Beschluss vor.
5. Die Gemeinde Rheinstetten wird Unterstützerin des Klimaschutzpakt zwischen den kommunalen Landesverbänden und der Landesregierung. Damit einhergehend werden die angebotenen Fördermöglichkeiten genutzt, um so die finanziellen Beiträge der Stadt Rheinstetten möglichst gering zu halten.

Begründung

Die Folgen eines weiter fortschreitenden Klimawandels stellen weltweit, aber auch für die Menschen in Deutschland, eine ernste Bedrohung ihrer Lebensgrundlagen dar. Um diesen Entwicklungen wirksam entgegenzutreten, bedarf es verbindlicher internationaler und nationaler Initiativen, aber auch konsequentes Handeln im Land und vor Ort. Jeder noch so kleine Beitrag zum Klimaschutz ist wichtig.

Das Land Baden-Württemberg unterstützt die Kommunen mit dem Programm „Klimaschutz-Plus“ dabei, Maßnahmen zur CO₂-Minderung sowie nachhaltige, energieeffiziente Sanierungen durchzuführen. Zusätzlich werden weitere Klimaschutz-Aktivitäten geschaffen, z. B. durch optimierte Strukturen und Qualifizierungsmaßnahmen. Darüber hinaus werden Bildung und Information für den Klimaschutz gefördert. Beim Klimaschutz kommt der öffentlichen Hand eine allgemeine Vorbildfunktion zu. Dazu sollte Rheinstetten stehen und sich klar zu dieser Vorbildfunktion bekennen. Ein klares Bekenntnis ist die Unterstützung des Klimaschutzpakt. Bislang sind 249 Kommunen dem Klimaschutzpakt beigetreten. Mit dem Beitritt zum Klimaschutzpakt kann Rheinstetten deutlich machen, dass wir als Kommune beim Klimaschutz aktiv sind, dass wir diese Aktivitäten auch weiterentwickeln und dem Bekenntnis konkrete Maßnahmen folgen lassen.

Unterzeichnet